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第53回 울特別 議 (臨時 )  建設委員 議   第3號

울特別 議 事務處

日時  1992年3月2日(月) 午後2時

場所  建設委員

議事日程

1. 1992業務計劃報告( 울特別 綜合建設本部)

審査 案件

1. 1992業務計劃報告( 울特別 綜合建設本部) ... 1面

(14時 22分 開議) 

○委員長 吳柳根; 豫定時間보다  20分 늦게 議가 시  

에 해  단  죄 럽게 생각합니다. 리  돈하여 

주시  랍니다. 成員  었 므  第53回 臨時  第3次 

建設委員  開議  宣 합니다.

 (議事棒 3打) 

1. 1992業務計劃報告(綜合建設本部)

 

○委員長 吳柳根; 그러  議事日程에 들어가겠습니다. 議事日

程 第1項 1992年度綜合建設本部所管業務計劃報告 件  上

程합니다.

 (議事棒 3打) 

 綜合建設本部長  業務報告  하여 주시  랍니다.

○綜合建設本部長 李棟; 尊敬하는 吳柳根 委員長님! 그리고 

建設委員  委員 여러 ! 늘  綜合建設本部 今年度 主

要業務計劃  報告드릴  는  가지게  것  
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게 생각합니다. 지  해 7月 以後 여  에 걸  臨時

 定期  그리고 常任委 活動  통해  많  指導  激勵  

하여 주신  해 綜合建設本部  맡고 는 本部長  

단  고맙게 생각합니다. 들 260名 全 職員  熱과 誠

 다해  建設委員님들께  指摘하여 주신 事項들  탕

 計劃  業務  질없  推進해 가도  하겠습니다. 

쪼  今年에도 계  뜻한 보살핌  指導해 주시  

간청드리  간단  사에 갈 하고  합니다.

 어  1992年度 主要業務計劃  報告드리겠습니다.

......................................................................

  (報告)

  합건 본  1992業務計劃報告

 ( 에 실 ) 

......................................................................

  상 간단하게 事業報告  드 습니다. 

......................................................................

  (參照)

  '92主要工事現況

 ( 에 실 ) 

......................................................................

○委員長 吳柳根; 綜合建設本部長 고 많  하 습니다.

 그러  質疑에 들어가겠습니다. 業務報告에 해 質疑하실 

委員 계시  發 申請 하여 주시  랍니다.

 李文光 委員 質疑하여 주시  랍니다.

○李文光 委員; 李文光 委員 니다. 質疑에  지  12月 

監査에  지  事項에 해  綜合建設本部에 보내 는  

그 處理結果에 해   듣고 質疑에 들어가도  할 것  
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提議합니다.

○委員長 吳柳根; 비가 어 ?

○綜合建設本部長 李棟; 報告드리겠습니다.

○委員長 吳柳根; 昨年度에 監査에  지  에 해  

是正措置는 書面  미  報告가 어 습니다. 다시 

한  강 하는 미에  들 시는 것  겠는지, 書面報告

가 었  해  단 處理  내고 늘  業務計劃에 

는 質疑에 들어가시는 것  겠는지 意見  말 해 주

시  랍니다.

○李鍾奭 委員; 業務計劃에  質疑  합시다. 냐하  

미 書面質疑해  들  본 사실  습니다. 그래  

그것  우리가 다  質疑 하고 에는 業務報告에 해

만 합시다.

○委員長 吳柳根; 李文光 委員께  해하시  書面   

提出  어 습니다. 늘 時間에 다 하 에는 時間的  

業務報告에  것  하 가 어 우니  후에 檢討해

 疑問 시는  시  다  期에 質疑해 주시  

랍니다.

○李文光 委員; , 습니다.

○委員長 吳柳根; 李鍾奭 委員, 質疑해 주시  랍니다.

○李鍾奭 委員; 연  고가 많습니다. 本部長님  비 해  

關係官 여러 께 감사드립니다. 우  가 한 가지 여 고 싶

 것  建設資材事業所  지  業務開始與否  資材 給  

망  어 한지 여 에 해  말 해 주시  랍니다. 

냐하  지  道路鋪裝工事에  에 官給物量  確保

하 가 지하게  들다고 하는 , 지  昨年에 우리가 監

査  報告  에 하  今年에 것  業務  開始해  
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給에 蹉跌  없도  하겠다 하는 報告    는  

가 는 견지에 는 직도 業務開始  하지 고 다는 

것과 것  해  官給資材  調達 가 지하게 들

다는  여 에 해   망  어 신지 本部長님께

 말 해 주시  랍니다.

  한 가지 지  現況에 보  新村路擴張工事가 現況에 

 지 는  新村路擴張工事에 해 는 어떻게 해  

現況에  지  것 지 여 에 해  말 해주시고.

 째   業務報告에 보니  西大門獨立公園 史蹟址 

補修  하신다고 했는   史蹟址   답습  하 는

지 한  고 싶습니다. 가  런 말  드리는가 하  

西大門刑務所  起點  해  산 라는 곳  는  산 

에 라가  그  진 하  해  과거에 日帝

時代에 포진지  만들어  게 습니다. 그런  그 포진지

가  閉鎖가 고 엉망  고 게 어 어 . 

지사 濁立公園  造成할 에는 그 砲陣地 체도 復元  

해  名實相符 여 가 獨立鬪士가 학  고 감  그 

 산에  감시하고 했다는 러한 것  史蹟  겨  

필 가 다고 생각하는  여 에 해 는 어떻게 생각하시

는지 對答해 주시  랍니다. 상 니다. 

○委員長 吳柳根; , 答辯해 주시  랍니다.

○綜合建設本部長 李棟; 今年度 官給資材 給 展望에 해  

報告  드리겠습니다. 昨年, 再昨年  해  들  主要

하게 다루고 는 官給資材는 크리트  근  주  官給

資材에 問題가 다고 지  말 드리고 는  역시 91年度

에도 90年度 水準 도  官給資材 에는 가 供給 지 

못했습니다. 그래  工事  推進  상당  진했  것  사
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실 었습니다. 今年度에도 政府  意見  보  상당  어 운 

것  들   하고 습니다. 그래  緩急  가  

가지고 들 工事  推進할 計劃  갖고 습니다만 지  

李鍾奭 委員님 質問하신 資材事業所 運營에 해 는 허락해 

주신다  所長   니  所長  하여  答辯  

가  드리도  하겠습니다.

○李鍾奭 委員; , 겠습니다.

○綜合建設本部長 李棟; 째 新村路擴張工事에 해  말

 계 습니다.

 것  區에  지  工事  推進하고 습니다. 들 綜合

建設本部가 推進하지 니하고 區에  推進하는 工事  

에 들 工事業務計劃 내에는 가 포함하지 었습

니다.

○李鍾奭 委員; 만 , 그것  區에  推進해  에  

豫算  에 今年末에 豫算    는 .

○綜合建設本部長 李棟;  울 에 도 돈   가고 

區豫算도  들어가  工事가 는 것  들  

고 습니다만 綜合建設本部는 組織特性上 한  시

는 工事   工事   가지고 것   業務計劃

라고 推進하고 습니다. 그래   業務라고 시 지 

 것   業務  역 에 들어 지  에 報告

드리지 못했  것 니다.

○李鍾奭 委員; 그러  道路局 現況과 建設本部 現況과 다  

가 다 런 .

○綜合建設本部長 李棟; 道路局에  事業  計劃  해 가지고 

豫算  編成  해  것 ,  工事  누  시킬 것 지  

決定  해  事業配示  하게 니다.
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 그러  一部는 綜合建設本部가 事業配示  고, 一部는 區

廳,  一部는 擔當事業所가 事業配示   가지고 豫算  

 工事  推進하게 니다. 그래  지  말 하신 그 特

定한 工事는 綜合建設本部 工事  配示  工事가 니  

에  綜合建設本部 工事 는 하지 습니다. 해

해 주시  랍니다.

 西大門獨立公園 史蹟址 中에 산 砲陳地에 해 는 지

에도 말  계신 것  가 억  니다. 들  計

劃  가 직  취 하지  에 그래  지   말

 계   가 그 計劃  擔當하고 는 部署에다 

公文  보내가지고 그 뜻  傳達  었었습니다. 그래  

마 그것  가 고 는 推進하고 는 것  고 

습니다. 다시 가 어떻게 하고 는지   가지고 委

員님께  報告  드리도  하겠습니다. 해해 주시  랍

니다. 고맙습니다.

○委員長 吳柳根; 京仁高速道路  交通量  한계에  어  

滯症  시 하게 해결해  겠다는 지에 ,  産業에 연

결 는 것도 지  많  에 昨年度에 12  9,000萬원  

가  配定  해  그 進入路擴張  하도  그 게 어 

었는  지  着工  어떻게 어 ?

○李鍾奭 委員; 事業所長님   듣고 .

○綜合建設本部長 李棟;  李鍾奭 委員님 質問하신 建設資

材事業所 ……. 

○委員長 吳柳根; , 그러  建設資材事業所  現況에 해

 實務責任者  答辯  듣는 것   실하다 생각  들어

, 委員님들 意見  어 십니 ?

 (「 습니다」하는 委員 ) 
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 , 그러  事業所長  하여  答辯  듣도  하겠습니다.

○建設資材事業所長 金貞根; 建設資材事業所長 니다. 지  

해에  事業所에 가지고 監査도 해 주  가 昨

年度에는 事業  비할 施設裝備  完備  하고 今年  

가 事業開始  하는 것  비가 다 어 습니다만 

재 原石 骨材가 搬入   고 습니다. 가 骨材 , 

採石  생산 라든가, 道路 補修用에 쓸  는 骨材

가 工事라든가 地下鐵工事에  쓰는 骨材   

가 업하는 것  計劃  워 가지고  該當部署에다 骨

材  搬入要請  해 는  地下鐵에  今年度에 는 作

業量  骨材가 39萬 8,000㎡가   고,  綜合建設本

部 北部幹線道路에 는 今年度   는 것   92萬㎡

가  가 습니다. 그런  우리 綜合建設本部에   

 는 作業量  7月 후  어  原石    게 

어 습니다. 그래  原石  없어 가지고 재 作業  못 하

고 는 實情에 여 습니다.

○李鍾奭 委員; 그 다  事業所長님 말  못  것  냐

하  그럼 原石  거   것   가지고 作業  한

다? 그러  거  생    作業   한다는 

니 ? 그러  資材事業所 俸給 주어가  막 한 豫算  가

 재할 理由가 어  습니 ? 만 에 그것  못 게 

다  다   그것  돈 ,  주어  사 가지고라도 

 作業  시  해 지 그럼 지  事業所에 豫算 들여가

지고 하니 어 갖고 그러  國民  豫算만 浪費하겠다는 

니 ? 그런 答辯  어 어 ? 그것  하는 거 ? 

고 俸給만 타 고 는 거 ? 그것  지  시 에 一

般  얼마  必要하고 그  갖다가 調達  



- 8 -

얼마  든지 고 습니 ? 그러  거  地下鐵  

니  工事에   石만 라보고  對策  없다 런 

니 ? 그런 無責任한 가 어  습니 ?

○建設資材事業所長 金貞根; 원래  事業所가 碎石事業  

하  山  어  니다. 그런   運營方針  工

事라든가, 地下鐵工事에  는 發破原石  쓰도  어 

 에 .

○李鍾奭 委員; 그러    생  豫算만 浪費하고 가만

 겠다는 ?

○建設資材事業所長 金貞根; 그런  그것  우리가 연 별 作

業物量 는 충  는 것  단  했  에 그

랬는  다만 北部幹線道路  것  7月 후  어  原石  

게 는……. 가 는 今年 初에 는  

는 …….

○李鍾奭 委員; 그러  石   지 俸給만 타 고 가만 

겠다?

○建設資材事業所長 金貞根; 그래  가 지  하고 는 

것  漢江에  浚渫  骨材는 지  作業  하고 습니다. 그

러  그것  주  래 하는 作業  재하고 습니

다.

○李鍾奭 委員; 습니다. 그러  거 가 지  京畿道에 하

지 ?

○建設資材事業所長 金貞根; , 그 습니다.

○李鍾奭 委員; 그럼 京畿道에  만 에 그것  生産 다  

울  搬出하는 는 京畿道하고   마  없습니 ?

○建設資材事業所長 金貞根; 京畿道에 는 재 許可條件

는 京畿道  蘭芝下水處理場  用途에 쓰는 것 만 지  
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許可가 어 습니다. 

○李鍾奭 委員; 그럼 다  鋪裝工事하는 는 供給할 가 없

다 런 에 ?

○建設資材事業所長 金貞根; 재는 骨材가 가 生産  

 별도 協議  해 가지고…….

○李鍾奭 委員; 니, 지  재 어떻게 어 느냐,  

가 니에 . 그럼 지  재 生産  한다 하 라도 一般

道路에 供給할  없다 그런  닙니 ?

○建設資材事業所長 金貞根; .

○李鍾奭 委員; 그러  建設資材事業所는 하는 겁니 ?

○建設資材事業所長 金貞根; 재 資材事業所  業務要件

…….

○李鍾奭 委員; 그럼 라리 폐쇄하는 것  낫지 ?

○建設資材事業所長 金貞根; 재 어 운   습니다.

○李鍾奭 委員; 것  問題點 라고 생각합니다. 委員長님!

○委員長 吳柳根; 建設資材事業所에 한 問題點 指摘  昨年

度에도 强力하게 우리가 그 問題點  指摘  했습니다. 그리

고 資材  適期에 供給함  工事가  工程에 맞 어  

원만하게 推進  돼 감  資材供給   建設現

場에 뒷  어  는   建設資材事業所長  못

도 지만 根本的  建設資材事業所  運營  基本計劃

 機能  해  지  다고 . 럼  綜合建設本部

長  울 道路局長, 울 長 도 建設資材事業所에 

한 機能과 制度  과연 建設現場에 工事  하는  충 한 

뒷    는 그런 역할  할  도  制度的  

改善  우  행  어  다고 생각  는  綜合建設

本部長  意見  어 십니 ?
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○李鍾奭 委員; 綜合建設本部長  거 에 해  答辯해 주

.

○委員長 吳柳根; 재 體制 가지고는 7月 후에 原石  

 그 내에는 資材事業所  역할  機能  하지도 

못하는 實情 니  年中 하여간 그 機能  100% 가동  

 는 基本的 고도 基礎的  것  計劃  樹立  어 

겠다 런 지 . 거 에 해   는 答辯  해 

주 .

○綜合建設本部長 李棟; 資材事業所가 가지고 는 機能  

해  말 드리  李鍾奭 委員님 말 하신   

生産할 가 습니다. 그리고 原石  는 碎石해   

骨材  生産하는 施設  가 가지고 습니다.

 그리고 漢江  原石  갖다가 分離  해  細骨材  分離 

生産하는 施設  가 가지고 습니다. 가 그 工場  

移轉함에 어  移轉位置  가 지  못해 가지고 결

 蘭芝島下水處理場 增設敷地에 臨時  가 施設  設置

 했습니다. 本廳方針에 해  一部 設置  해  그  가

지 施設  가 完備  했습니다. 完備 했는  그것  設

置해  許可  는 京畿道  管轄 地方廳하고…….

○委員長 吳柳根; 本部長님, 거 에 한 內容  說明  昨年

度에 우리가 監査  통해  충   委員님들  熟知  

하고 계십니다, 그  에 昨年에 指摘한 事項에 해  

어도 今年에는 어  計劃과 거 에 目標  設定해 가지고 

울  對策  강 했어  지 느냐 런 지 . 

지  그런  극복하고라도 建設資材事業所  機能  다 

하  어 한 對策  워  하  事業所  역할  

다 하는  든 비  해  새해에는 비  하 지  
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新年度 業務計劃에  昨年에 했  指摘당한 事項  하

도 是正함  없  같   복한다  是正措置에 

한 런 發展과 是正  지 다는  니겠어 ? 

것 ……. 

○綜合建設本部長 李棟; 그래  그것  계  報告드리겠습니

다.

○委員長 吳柳根; 內容說明보다도 어 한 計劃  어떻게 실

에 겨 가겠는지  한  해 보 .

○綜合建設本部長 李棟; 그래  地方廳  許可過程에  蘭芝

島下水處理場 工事에 필 한 骨材만 生産할  다는 단

가  에 가 여러 가지 어 움  가지고 습니다. 

그것  지 에 報告드린 그 말  다시 드 고 , 그래  

들  지  어떻게 것  活用  할 것 냐  檢討한 결과 

들  가지고 는 施設   움직 는 施設 니다. 

 퀴가 달  가지고 現場  움직  할  고, 말

하  原石  生産 는 場所에   骨材  生産해 낼  

는 그런 施設 니다. 그래  그것  資材事業所長  우리 

現場에  機械  가 다가 그 現場에  쓸  는 現場  

재 색 에 는 그런 過程에 습니다. 지 지는 색

 하지 못하고 습니다. 냐하  상당  많  場所가 必要

하  에 그 機械가 고 原石 라든지 生産  骨材  

단  積置  해  는 場所가 必要하  에 그러한 場所

 비할  는  機械  고 다니  骨材  生産

해  供給할  도  그 게 하  해  재 場所  

색하고 는 것  해해 주시  겠습니다.

○委員長 吳柳根; 本部長께 는 하  事業所가 거  지  

機能  하지도 못하고 거 에 稼動 지도 못하고 습니
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다. 人的  浪費  막 한 重裝備  거 다가 投入  해 고 

그 機能마  稼動하지 못한다는 것  말  타 운 

 에 本部長  本廳하고 協議  하  가지고,  資材事

業所   活用하는  어  거 에 가 는 人的 資

源과 거 에 投資  資源,  거 에 重裝備  100% 效率性

게 稼動할  는 그런 計劃  樹立  해  다  期에 

報告해 주시  랍니다.

○綜合建設本部長 李棟; .

○李鍾奭 委員; , 상 質問 그 겠습니다.

○委員長 吳柳根; 그러시   가 質疑  했  京仁高速

道路  進入路關係 그것  答辯해 주시  랍니다.

○綜合建設本部長 李棟; 京仁高速道路 進入路는 지  委員長

님 말 하신  京仁間에 여러 가지 問題가 많  어 가

지고 政府方針에 해  今年 92年 7月 지 京仁高速道路  

擴張開通과 그 進入路部分, 가 맡고 는 進入路部分  

擴張開通  맞 어  하도  가 推進하고 습니다. 재 

昨年度 議 에  承認해 주  今年度 필 한 豫算  全部 

가 確保  했습니다.

 그래  今年 7月 竣工目標에 런 蹉跌없  재 工程 

43% 水準  推進하고  報告드리겠습니다.

○委員長 吳柳根; 着工  지  ?

○綜合建設本部長 李棟; 進行  하고 습니다.

○委員長 吳柳根; 니, 追加  우리가 豫算 12  9,000萬원 

配定해  部分에 해   쪽 울쪽에  着工  했 ?

○綜合建設本部長 李棟; 니, 着工  하고 는  全體豫算

 長期繼續工事  發注가 어 는  한 部分  

어 가지고 議  도움  ……. 
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○委員長 吳柳根; 그  우리가 豫算  追加  策定해 드릴 

에도 가 工期  단 시키  해  런 非常措置  

취했는  7月末 지 責任지고 開通  하겠다 하는  

고  豫算  通過시 드 어 . 7月末日 지, 그  本部長께

  걸고라도 것  完工  하겠다 하고 그러 다고

. 그러니  질 없도  해 주시  랍니다. 그리고 

 우리 委員님들께  指摘하신 區廳 廳舍  新築하는  

어  總務處 基本設計  區廳長室에 過多한 面積  設計

어 는 部分에 해  是正措置  要求했는  是正措置가 

었다는 는 들었지만 공식  어떻게 措置가 었는

지 答辯해 주시  랍니다.

 그러  그것  시고, 보라매 立病院  죠?

○綜合建設本部長 李棟; .

○委員長 吳柳根; 그것  단 竣工  어  開院   것

 고 는   病棟增設  해  追加工事  시  

해  겠다고 計劃에  는  어  追加 는 工事內容

 說明해 주시  랍니다.

○綜合建設本部長 李棟; 當初에 가 計劃했  工事는 竣工

 었습니다. 그래  病院  引繼  가지고 지  미 運

營에 들어갔고 . 그 以後에 本廳擔當局  가  

要求  느냐 하  靈安室  擴充하는 것과 障碍者 齒科

 不具人들  齒科  追加  建設하는 과 地下駐車場  

追加  建設하는  가 습니다. 그래  그  豫

算  確保가 어 가지고 재 設計中에 고 本廳하고 

하고 協議中에 는 그런 사실 니다. 그래  그것  追加  

지  단 調整  어 는 그런 상태 니다.

○委員長 吳柳根; 靈安室  增設하게 ?
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○綜合建設本部長 李棟; 靈安室  마 政府方針에 해  그

것  葬 禮式場  擴充하는 것 같습니다. 그러니  禮式場

許可   靈安室 라는 것  病院에  돌 가신 들  

해  가지고 는 것 고 , 그 에 트에  葬  

 드신 들  해  禮式場  만들어  거  葬

禮式    도  그 게 가 設計  하  지  

推進中에 습니다.

 지   行政監査時에 들  指摘    事項  松坡

區廳  145㎡ 고 陽川區廳  162㎡ 습니다. 指摘   

가지고 區廳長室 保有面積  規定과 같  140㎡  調整하는 

것  미 냈습니다, 그래  全體 報告書에는…….

○委員長 吳柳根; 是正措置가 었 ?

○綜合建設本部長 李棟; , 是正措置 完了했습니다.

○委員長 吳柳根; 그러 , 142㎡ ?

○綜合建設本部長 李棟; 140㎡ 니다.

○委員長 吳柳根; 그러   坪  ?

○綜合建設本部長 李棟; 42坪 水準 …….

○委員長 吳柳根; 總務處 基準  42坪 가 그 게 어 다

고 ?

○綜合建設本部長 李棟; , 그 습니다. 總務處 基準  그

것에 맞춰 가지고…….

○委員長 吳柳根; 是正措置 죠?

○綜合建設本部長 李棟; 措置完了 었습니다.

○委員長 吳柳根; , 고하 습니다. 鄭興鎭 委員 質疑해 

주시  랍니다.

○鄭興鎭 委員; 鄭興鎭 委員 니다. 92年度 新規事業에 昨年

에 監査  指摘했  동 가시담問題가 들어 지 는  그 
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理由  말 해 주 . 

○綜合建設本部長 李棟; 지   동 담 問題  말 하 가

지고 그 建物  管掌하고 는 本廳, 文化觀光局에 가 進

達했습니다. 그래  그 쪽에  事業計劃  編成  어  豫

算  編成  後에  事業  내 게 니다. 그러니

 직  가 그것  事業할  는 그런 계 는 닙

니다. 그것    事業에 집어 어  질 없  推進하

도  그 게 하겠습니다.

○鄭興鎭 委員; 그런  監査 도 指摘했지만 우리 本部長께

도  십니다. 다시 한  補充해  말 드리  랫동

 것  住民宿願事業 고 都 美觀  해 뿐만 니라 虞

犯地域  助長하는 그런 곳 라고 는 指摘한  습니다. 

그래  文化財委員 에 그 意見  들었다 그 말 십니 ?

○綜合建設本部長 李棟; 닙니다. 가 委員  意見  

직  듣는 部署가 니고 그 問題  提起  해 주  

에 그것  本廳 所管局에 가 그  進達  했습니다. 

그 事項  進達해  本廳 所管局에  檢討  해 가지고 그것

 文化財委員  意見   가지고 豫算編成  는 그

런 過程에 지  그 게 보고 습니다.

○鄭興鎭 委員; ,  습니다. 다시 한  복하지만 

욱  問題點  促求해  얼  解決   도  하  

해  다시 한  말  드리  歷史性  民族  얼  

든 고다公園도 가시담  했습니다.  問題는  指摘

하느냐 하   동  自體가 中國 官羽  祠 니다. 그래  

거  文化財  指定했고 가시담  하지  에 그런 

虞犯地帶化하는 것  지만 高度制限等  해  地

域  發展  크게 損傷시키고 沮害하고 습니다. 것  
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가 생각하 에는 직도 事大思想  그 꺼 가  지 

느냐 런 생각에  本部長께 는 강  促求해  不偏不

當한  없도  해 주시  라겠습니다.

○綜合建設本部長 李棟; 겠습니다.

○委員長 吳柳提; 李文光 委員 質疑해 주시죠.

○李文光 委員; 彌阿路擴張工事에 해  昨年年末 지  

豫算  얼마  는지 . 그리고 殘金豫算과 工事  동시에 

城北區에 移管  했는지 거 에 해  答辯해 주시고 彌阿

路擴張工事 區間內에 울城郭補修工事에 해  지  年末 

12月에 着工했다고 하는  工事는  進陟 지 고 는

 城郭  해체해  文化財 惠化門  復元하는   問題

點  사항  신지, 그래  工事가 進陟 지 는지 

거 에 해  答辯해 주시고 . 公用廳舍에 보니  施設管理

公團廳舍  지  工事中에 는  여 는  지 는  

綜合建設本部에  關與하지 는 것 지 그것  해  

습니다. 그리고 龍山家族公園에 해  골프場敷地 一部만  

引受해  簡易公園  施設한다는 것 가  니   美

8軍 駐屯地   울 에  引受할 豫定 가 . 여 에 

해  答辯해 주시  랍니다. 상 니다.

○綜合建設本部長 李棟; 가 答辯可能한 部分 지 答辯드리

겠습니다. 우  마지막 龍山公園에 해  말  드리  當

初에는 龍山 8軍 移蹟地   울 가 開發하는 것  

그 게 政府方針  어 다가 91年度에 方針  變更  

었습니다. 그래  용산에 公園하는 것  울  次元에  할 

 니고 것  國家次元에  할 라고 方針  變更

 어 가지고  國家公園 비슷하게 어 습니다. 그

래  그런 過程에  들  8軍 골프   引受  하
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는 것  어 었  에 울 가 推進하고  에 

그 9萬坪   引受 는 것  어 었  에 거

에 通稱 家族公園 라는 것  設置하는 것  울 가 公園

局에  推進하고 었었습니다. 그런  가 공원 自體에도 必

要한 面積    引受하지 는 것  가 고 

습니다. 쪽에  引繼하지 못하는 部分  一部 어 가지

고 그 部分  하고 골프場敷地 12萬坪中에  9萬坪만  

우  大韓民國 政府가 引受 도  그 게 어 습니다. 그

래  그 部分에 해  民들에게 우  開放하  해  9

萬坪에 해   報告드린  豫算  4 원 도 들여 

가지고 그러한 散策路라든지, 現在 는 그 施設  그  쓰

 散策路라든지, 취라든지 는 簡易便所같  것  어

 民들  우  公園  쓸  도  施設하는 部分  

報告드  것 니다. 

○李文光 委員; 그럼 것  立公團  는 것 .

○綜合建設本部長 李棟; 그것에 해  가 지 못하겠습니

다. 울 에  들한  指示하 는 돈  4  9,000萬원

 들여  簡易施設  設置하도  가 指示  고  

에…….

○李文光 委員; 簡易施設만 하는 것 지  地主는 는 것

 니죠. 國有地 지 ?

○綜合建設本部長 李棟; 닙니다. 그것  하고는 關係 

없습니다. 우  民  용도에 貢獻하고  하는 그러한 4  

9,000萬원  編成  해  가 6月 지 내도  하겠습니

다.

 施設管理公團廳舍問題는 별도 獨立部署  에 施設管

理公團에 臨時建設部署  가지고 거  工事  하고 는 
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것  고 습니다.

○李文光 委員; 施設管理公團에  직  합니 ?

○綜合建設本部長 李棟; 직  합니다. 들도 獨立部署

 에 직  들  建設工事  하는 것  고 습

니다.

○李文光 委員; , 그것  해 …….

○綜合建設本部長 李棟; 彌阿路擴張區間內城郭補修는 昨年 年

末에 契  었습니다만 解氷期  동시에 着工하  해  

가 準備하고 고 역시 惠化門  設計해  一部 지  

보상    部分  습니다. 그래  補償하  工事  開

始하 고 하고 습니다. 다  工事  함에 어 다  어 움

 없습니다. 직 눈에 보 는 工事는 루어지지 고 다

는 것  報告드리겠습니다.

 彌阿路擴張工事  移管問題는 昨年 11月에 울 廳  業務

調整에 해  그 時點  殘餘工事는 區廳에  하도  그

게 方針  決定  어  재 區廳에  推進하 고 고 豫

算과 든 것  圖面하고 다 移管   습니다.

○李文光 委員; 殘餘豫算 지 다 겨주는 . 19 원  

다고 들었는 …….

○綜合建設本部長 李棟; 그 豫算도 같  그쪽에  執行하게 

니다.

○李文光 委員; 19 원 에  城郭補修工事가 9 원  9

원  하고 지 移管과 동시에 豫算  겨  것

니 ?

○土木1部長 金在錫; 昨年에 發注 ……. 陸橋가 습니다. 陸

橋  가 마  내주고 지 工事는 豫算과 동시에

…….
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○李文光 委員; 豫算과 동시에…….

○土木1部長 金在錫; .

○綜合建設本部長 李棟; 든 事業  어 갔습니다.

○李文光 委員; 겠습니다.

○委員長 吳柳根; 李鍾奭 委員 質疑해 주시  랍니다.

○李鍾奭 委員; 꾸 만 말 드리는 것 같  단  죄

합니다. 21 지에 江邊都 高速道路 1區間 盤浦大橋 龍飛

橋間에 工事가 꾸만 遲延 다고  本部長님께 도 말

하 습니다만 遲延 는 理由가 어  습니 , 業者側에  缺

陷  는 것 니 , 니  資材에 缺陷  는 것 니 , 

計劃에 缺陷  는 것 니 ? 

○綜合建設本部長 李棟; 江邊都 高速道路1工區  工事가 遲

延 고 는 것  크리트 給事情 에 주  工事가 遲

延 고 고 .  하 는 雨期에 江邊에  하는 工事  

에 雨期에 工事推進  못했습니다. 그래  雨期  극복  

하고  하느라고 6個月 동  가 時間  遲延  사실  

었습니다.

○李鍾奭 委員; 今年에도 官給資材 供給  지하게 어 우리

라 보는  그러    遲延  工事도 다 런 

니 ?

○綜合建設本部長 李棟;  遲延 는 工事는  가 

報告過程에  강 말  드 습니다. 그래  가 重點的

 推進하고 는 工事 도 官給資材가 遲延  에 

工事가 할  없  遲延 는 部分  一部 었습니다. 그것  

극복하  해   하겠습니다.

 그리고  23 지에 東部高速道路 上溪洞-長安橋, 君子橋

-龍飛橋  區間  開通  었죠?
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○綜合建設本部長 李棟; 그 습니다.

○李鍾奭 委員; 그런  것  設計未備  해  交通事故誘

發  많  어 다는  그 理由가 設計가 못  것 니 , 

니  工事  못한 것 니 , 어떻게 어  러한 非難

 는지 거 에 해  해  해 주 . 視界가  보

다고 하는  設計가 못 어 …….

○綜合建設本部長 李棟; 東部高速道路하고 中浪橋하고 만 는 

部分  습니다. 忘憂路하고 東部高速道路가 만 는 部分  

는  거 에  道路 한 路  移設  해 , 地域道路

니다. 移設  해  開通  해  하는  한 路  移設開通  

補償遲延 해  가  하지  못했습니다. 직도 

재 補償 中에 습니다. 그러  그것  補償   재 

우리가 한 路  쓰고 는  都 高速道路  고 

들어갈 가 는  그것  고 들어가지 못했  에 거

에 상한 커브  한 가 습니다. 그래  그 

 事故가 꾸 다고 그러는  여러 가지 標識板 設置라

든가 가 할  는 만큼   해 가지고 운 하시는 

들   달    지지  그 게 判斷

하고 습니다. 그런  한 路 開通  지  實務者 報告에 

하  93年 5月 前 지는 가 開通  하도  그 게 어 

습니다. 한 路는 직 補償  고 습니다.

○李鍾奭 委員; 그래  러한 輿論에 해  어떻게 운

사라든가, 량사고가 지 게  對備策  필 하다고 생각

합니다.  對備策  워주시  랍니다. 상 니다.

○委員長 吳柳根; 白懿宗 委員 質疑해 주시  랍니다.

○白懿宗 委員; 白懿宗 니다. 西江大路問題에 해   가

지 겠습니다.
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 西江大路라고 그러  어  어 지  西江大路라고 합니

? 本部長님, 答辯  해주십시 .

○土木1部長 金在錫; 가 ……. 西江大路라  新村

리에  京仁高速道路 進入路區間에 지  西江大

路라고 합니다.

○白懿宗 委員; 그러  西江大橋도 포함  니 ?

○土木1部長 金在錫; 그 습니다.

○白懿宗 委員; 그 다  여 에 道路新設 1,480m는 어  

어 지  말하는 것 니 ?

○土木1部長 金在錫; 道路新設  西江大橋는 江北區間  

新村 리에  江邊道路 지고 . 汝矣島區間  고 江

南區間 게  할  거든 . 그것  갖다 擴張

區間  道路가 우  는 , 擴張하고 는 것  江南, 江

北 게 다 합해  뽑  고 ……. 

○白懿宗 委員; 그러니  道路新設 라고 1,480m는 新村

리에  木洞橋 지 말하는 것 죠?

○土木1部長 金在錫; 旣存 道路 들어 다가 간쯤에   

道路가   住宅地 그런게 습니다. 그것  新設 니다. 

江南區間도  습니다.

○白懿宗 委員; 그러  지  報告書에 보  1,480m  600m

는 完了했다고 그랬습니다. 63 지  주 . 道路新設 延

長 1,480m  600m는 完了했다고 게 시가 어 는

…….

○土木1部長 金在錫; 것  永登浦 山橋區間 니다.

○白懿宗 委員; 그러  1,480m 에 600m  完了했 니  

880m가 직 工事가 시    죠?

○土木1部長 金在錫; , 그것  江北區間 니다.
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○白懿宗 委員; 그러  江北區間 니 ? 西江大橋 다리 건

 新村 리 지  말하는 것 니 ? 것  언  

합니 ?

○土木1部長 金在錫; 그것  總期間  재는 95年度 지 

게 어 는 .

○白懿宗 委員; 그러니  完工日字만 어 지 着工日字는 

어 지 다 런 니다. 언  시 해 , 88年

 시 해 가지고 95年 12月 지 完工하겠다 게 했는

 지  시 도 직  했다는 말 니다. 江北 쪽에는 그러

 언  시 하겠습니 ? 다리  겠다 그것 니 ?

○土木1部長 金在錫; 언  執行하겠는지 計劃   綜合建

設本部에  는 어 고 , 本廳  道路計劃課에  豫算

給 問題라든가 런 事業計劃에 해  設定  니다.

○白懿宗 委員; 그러  執行하 가 어 다  95年 12月 지 

工事  完了하겠다고 게 計劃  워  것  에 

맞는 니 ?

○綜合建設本部長 李棟; 그것도 당 에 道路局에  그 게 計

劃  웠  에 그 計劃  가 報告드 고 . 本廳  豫

算  허락하는  내에  한  꾸 豫算  編成해  

設計費  주  가 그 部分  部分的  工事  해 들어

갑니다. 그런  橋梁  시간  많  들  에 橋梁에 해

  本廳에   마 設計하고 着工하도 …….

○白懿宗 委員; 니, 今年 8月에, 92年 8月에 西江大橋는 着

工에 들어가지 습니 ? 들어가죠?

○綜合建設本部長 李棟; 들어갈 計劃 니다.

○白懿宗 委員; 計劃 니 ? 들어갔습니 ?

○綜合建設本部長 李棟; 지  設計 中에 습니다.
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○白懿宗 委員; 실  말 하실 가 없는 . 計劃

뿐 지  그러니 …….

○綜合建設本部長 李棟; 재 設計 中에 고 設計가  

여러 가지 審査    후에…….

○白懿宗 委員; 그러  그 다리  着工  하   쪽  補

償 내지는 道路工事가 같  들어가   것 같 , 그래  

95年 12月末에 같     것  本委員  보 지는

 지   江北地域  道路問題는 지  計劃도 없는  95

年 12月 完了 겠다고 실하게 報告  해 주고 고 게 

도  해가  가는 事項 …….

○綜合建設本部長 李棟; 建設本部가 着工  하  그 着工  

에 한 完了計劃  가 말  드릴 가 습니다.

○白懿宗 委員; 道路局  責任  가하지말고 建設本部  

事項 니  여 에 해  責任 는 答辯  해 주십사 런 

니다. 그 쪽에  하니  다……. 88年 12月 西江大

路  시 해  95年 12月 完了하겠다, 게 했는  지  

江北 쪽에는  計劃도 없다 런 니다. 그 죠? 計

劃없죠?

○綜合建設本部長 李棟; 가 하는 것  없습니다. 

○白懿宗 委員; 없죠? 그러  런 報告  어떻게 建設本部에

 합니 ? 計劃  없는 것  어떻게 報告합니 ?

○綜合建設本部長 李棟; 全體計劃  本廳에  운 것  

에 本廳 計劃 운 것하고 그 部分 中에  가 하는 部

分 一部하고 합쳐  지  報告  드리고 는 그런 實情 니

다.

○白懿宗 委員;  해가  가 . 럴 가……. 그러  

에 것 하다 말고 못하  우리는 겠다, 거   
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주어  못한다, 런 도 할 가 겠 . 냐하  

것  여 에 계 는 울 民들  95年 12月에 마 겠다고 

그러  거 에 해   着工해  完工 지  말

하는 것  지  着工   計劃   다. 런 

죠 道路問題는……. 그리고 着工도  해 고 95年 12月에 

完工하겠다 하는 것  게  지……. 니, 本部長

님 실하게 對答해 주 . 着工도  해 고  95年 12月

에 내겠다. 게 했단 말 니다. 해가 갑니 ? 누 라

도. 지  西江大橋 럼 92年 8月에 着工한다 그러니  95年 

12月에 完工한다고 하  해가 니다. 간에 하다 못할지

언  그러  西江大路問題는  着工한다는 計劃도 없  

95年 12月에 다 런 니다.

○綜合建設本部長 李棟; 그러니  그 豫算  가 얼마  

投入해  느냐 하   1,000 원 가량  우  投入해

지 竣工 는 것 니다. 재 상태  .

○白懿宗 委員; 그러니  그런 막 한 돈  投資  해  하는

 그런 計劃도 없  95年 12月에 完工  한다고 그러  만

에 地域  管理하는 委員 에  地域住民들  었  

 것  보고 라고 答辯  해  겠습니 ? 本部長! 

건 95年 12月에  다고 對答하  겠습니 ?

○綜合建設本部長 李棟; 도 答辯  드릴 가 없습니

다.

○白懿宗 委員; 것  타 운  닙니 ? 것  그래

 問題가 는 것 니다. 着工計劃도 없  完工한다는 짜

만 어 다. 런 니다. 責任 는 答辯  해 주시

 랍니다.

○綜合建設本部長 李棟; 綜合建設本部長 는 어떻게 答辯
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드릴  는…….

○白懿宗 委員; 그럼 것 報告가  報告 니 ? 우리한  

虛僞報告하는 것 니 ?

○綜合建設本部長 李棟; 니죠, 는 虛僞報告는 니죠.

○白懿宗 委員; 니죠, 그러니  答辯할  없는 報告  어

떻게 합니 ?

○綜合建設本部長 李棟; 本廳에  가지고 는 計劃  가 

移記  해  報告드리는…….

○白懿宗 委員; 그러  라리 西江大路는 95年 12月 完工

라는 말  하지 말고 未定 라고 어 는 것   보는

 해가 죠. 그 죠?

○呂範九 委員; 本部長님, 우리 白懿宗 委員님 質問內容에 보

충  해  定義  내리  지  재 本廳에  計劃  內容

 그래도 移記해  油印物  報告하는 것에 지 지 는다, 

런 말  하 는  그 말  상당  늘  經營  우

 하는 든 制度的 立場에  볼 는 못 말 하시는 

것 같 . 어도 綜建에  시킬  고 동시에 基本計

劃에 해  基本設計 基礎에 해   工事가 着工 고 完

工 다고 하는 基本的 , 技術的  檢討에 한 期間   

것 니다. 한 工程期間에 는 期間, 다시 말 드린다  집

 하  짓는다고 한다  그 집  完工시  한다는 基本的

 技術的 計劃   것 란 말 에 . 그것에 해  그래

도 本廳에  意見  내 든 는 綜建에  보고 는 견해

건 것   상  어  合議가 루어지고 調整  루

어짐  해  어도 千萬 民  代辨하는 議  委員들

에게 提示하는 報告內容만   해  지 느냐 

하는 그런 미가 포함  것 같 . 그 지 습니 ? 
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 그 다 에  하 는 우리가  昨年 監査 도 많

 指摘  했습니다만 우리가 事故移越 라든가 는 어  

計劃蹉跌에 해  工事遲延  꾸만 累進  어 가지고 

그런 問題에 해  豫算浪費  는 그  든 業務遂行

過程에  많  지  래하고 는 것  지  監査 도 

指摘  었습니다. 런 것에 비 어 보 라도 런 것  事

前에 충  檢討하고 울 에  計劃  운 어  日程에 

는 工程期間에 맞춰 綜建에 도 시킬  는 것  거

에 상  意見提示  해 가지고 든 運營   

해 갈  어  工事遲延問題라든가 事故移越金 라든가 

는  같  매 하게 어  基本指針에 해 만 油印

物  시하는 러한 業務行政  니라  內實 고 經

營性 는 運營  해 갈  는 그런 制度的 裝置 체도 

훌 하게 運營하는  어    한 것  니

냐 하는 指摘  는 事項 니다. 런  빨리 是正補完해 

갈   해  우리가 豫算節 도 시키고 는 人件, 

人力도 節減  시키고 가 는 같  量도  生産的

 運營해  과가 增大   지 겠는가, 런 에 주

 십사 하는 가 겠습니다.

○委員長 吳柳根; 白懿宗 委員  質疑 ?

○白懿宗 委員; , 계 해  말 드리겠습니다만 本委員 생

각 는 다리  는 것도 하지만 거 에 民과  

해 계가 는 建物  土地補償問題, 는 道路  擴張問題 

런 問題가 우  어  計劃  워  完工日字  

실하게   지 느냐 런 생각  듭니다. 本委員  

그런  西江大橋는 8月에 시 하여 95年 12月에 完工한다고 

시가  것  여러 가지 납득  갑니다만 가  하고 
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가  民  怨聲과 해 계가 얽  輿論  많  지가 큰 

道路擴張問題, 新設問題는  計劃도 없  95年 12月에 完

工한다, 게 報告  한다  本委員  비 한  建設分

科 든 委員들에 한 납득 라든가 는 利害問題가 상당

 어 다. 그 다  本部長  것  道路局   꾸 

責任  가하는 것 같  상  주시는  과연 그럴 가 

겠는가 하는 問題, 어떻습니 ? 그러  라리 95年 12月

에 完工  닌 未定 라고 게 어주신다  납득  가

겠어 .  問題 실하게 答  주시  랍니다. 상 니

다.

○綜合建設本部長 李棟; 죄 럽게 었습니다. 道路局에 

 責任  가할  는 그런  닙니다만 지  白

委員님 말 하신  西江大橋  경우는 지  設計가 進行

고  에 강 竣工하는 짜  가늠짚   는 

그런 시 에는  습니다. 그래  本廳 計劃에 해  西江

大橋는 95年末 지 단 는 것  그 게 강 짜  

 가지고 推進하고 는 것  그 게 고 고, 西江大

路 지  白委員님 심 가지고 계신 그 部分에 해 는 綜

合建設本部 는 사실  本廳 計劃  가  것  그

냥  것뿐 라는 것  다시 말 드  겠습니다. 

는 答辯드릴 말  없습니다.

○委員長 吳柳根; 昨年에도 白懿宗 委員께  心血  울여  

여러 가지  資料  質疑  한 것  도 억  하고 

어 . 그러니  西江大路  建設하  그 大路  活用할  

는 連續性 , 지  問題가 크다. 그런 것  指摘  하

니 ,  綜合建設本部가 計劃  業務에 해  施工  하

는 그런 部署지만 어 든 거 에  責任  는 것  니
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니 , 그 다리   어  交通的  效率性  效果가 

겠느냐 하는 것  에 는 것 니겠어 ? 그러니  

다  連結 는  쪽 地域  問題  한  本廳하고 綜合建設

本部長께  責任  가지고  해  硏究  한  해 주

.

○綜合建設本部長 李棟; 議論  해  報告드리도  하겠습니

다.

○委員長 吳柳根; 그러시고  質疑하실 委員  계시죠? 質

疑하시겠어 ?

○鄭興鎭 委員; 간략  하겠습니다. 어  TV에  보니  下

水處理場  地下  들어가고 建設 다는 그런 計劃  는  

綜建에  計劃 니 ? 

○綜合建設本部長 李棟; 는 今始初聞 니다.

○李鍾奭 委員; 下水局에  했겠지.

○鄭興鎭 委員; 下水處理場  綜建에  建設하 .

○李鍾奭 委員; 作業만 거  하는 것 지…….

○鄭興鎭 委員; , 計劃  고 工事만 한다? 綜建本部長

도 그것   못하고…….

○綜合建設本部長 李棟; 직  가 고 습니다.

○鄭興鎭 委員; , 그 습니다. 그래  우리가 所管業務  

해  하고 지해  하  에 그것  보  해

 는 것  지   보  우리 本 當該 建設委員

도 게 發表 는 事例가 많습니다. 것  指摘하는 것

 시 그런 計劃  다거  綜建에   豫定  어 

다  建設委員 에 미리 말 해 주시는 그런 順序  지

주십사 하고 말 드리는 것 니다.

○綜合建設本部長 李棟; 그 게 하도  하겠습니다.
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○鄭興鎭 委員; 마지막  監査 도 一部分 指摘했습니다만 

西大門獨立公園 史蹟址問題에 어  우리가  烈士  

獄舍도 보 습니다. 그래  우리가 거  歷史  現場 敎育場

 러한 도 고 해 달라는 미에  말  드리고

 합니다. 우리 라  獨立하고 祖國  살리 는  烈

士  얼도 습니다만 우리 가 하는 獨裁者  말

 보는 敎育場도 어  한다 그 말 니다. 거 에 보  

재, 재규 등등  그런 現代史도 습니다. 그런 것  

歷史  敎育場  하  해  그런 部分  많  設備하고 

設置해  많  사람들에게 勸善徵惡  敎育場  도  해 

주시  고 해 주시  말 드립니다. 상 니다.

○綜合建設本部長 李棟; 擔當部署에 建議하겠습니다.

○委員長 吳柳根;  상 質疑하실 委員님  계시죠? , 

간단하게 質疑해 주시지 .

○吳世根 委員; 東部都 高速道路 工事하는 過程에  上溪洞

에  龍飛橋 지 1區間  開通   것  고 습니다. 

上溪洞에  長安橋 지 開通   것  는  그 過程에

 民願  지  發生해 가지고 工事에도 질  고  그 

주  住民들하고 마  는 것  는  그러한 체

 內容  業務報告에는  습니다. 그런   件

 죠?

○土木1部長 金在錫; 君子橋 區間에 한 件  고 , 째 

미 났습니다만 月溪洞에 한 件  습니다. 그것  

 났고…….

○吳世根 委員; 습니다. 그러  君子橋에, 炭川에 遊水池  

君子洞一帶 住民들  식공간   使用  

한 것  고 습니다. 그런  高速道路가 생  거
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가 단  어 어 . 그런  거  民願關係는 해결했

습니 ?

○土木1部長 金在錫; 지 에 現場에  한  말 드 다시

피 通路가 연계 어 지 . 그것  作業區  만들어  는 

것 , 그것  活用하  高速道路  面積  그 보다 

어 지만 그만 面積 가지고 그리고 通過할  는 通路는 

습니다.

○吳世根 委員; 습니다. 그리고 그  現場  같  踏査하

고 거 에 우리 議員  계시는 金亨根 議員하고도 그  

어느 도 는 했습니다. 그런  , 人들  식공

간  가  할 그런 立場 가 . 지 도 民願  어 가지

고 한 도 연락  었어 . 그래  우리가 에 가  綜合

建設本部 業務報告  그것  해결하는 方法  講究  하

겠다. 그 게 住民들 하고  했습니다.  거  

民願問題는  綜合建設本部에  원만하게, 충돌없  해결

해 주시  랍니다. 것  그 겠습니다. 

○委員長 吳柳根;  質疑하실 委員님  계시죠?

 (「없습니다」하는 委員 ) 

 그러  지  한 해 동  경험과 指摘  것  거울삼

 새해에는 새 운 각  責任과 使命  가지고 心血  

울여    工期內에 完工하여 交通效率에 크게 

여해 주실 것  탁  드립니다.

 그러  상  1992年度 綜合建設本部 業務計劃報告에 

한 質疑答辯  全部 終結하겠습니다.

 同僚委員 여러 ! 그리고 關係公務員 여러 ! 고 많  하

습니다. 상  散  宣 합니다.

 (議事棒 3打) 
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